

SÁBADO 26 DE MARZO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

No debe violarse la Constitución por "usos y costumbres": TEPJF. María del Carmen Alanis, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), comentó que no se puede permitir que se viole la Constitución, en un mal entendido respeto al sistema de usos y costumbres de las comunidades del país, y agregó que el máximo organismo electoral "tutelaré sus derechos, hasta donde la ley lo permita". "El tema involucra la elección de autoridades electorales, por el sistema de usos y costumbres y en este Tribunal hemos considerado, en primer lugar, la suplencia total de una deficiencia en el planteamiento de las quejas, en segundo lugar, la tutela de los derechos fundamentales y en tercer lugar hemos revisado en muchas ocasiones, la actuación de la autoridad administrativa electoral. Por su parte, el magistrado Salvador Nava Gomar aclaró que los Congresos locales ni aún por mayoría, pueden poner condiciones a la elección de autoridades electorales, mediante el sistema de usos y costumbres, que violen los principios generales del derecho". (EL HERALDO DE CHIHUAHUA.COM, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

Géneros de Opinión

Templo Mayor/ F. Bartolomé. El columnista comentó que en agosto acaba el período de la magistrada María del Carmen Alanis como presidenta de ese organismo y, aunque parecía que podría cabildar su reelección, quién sabe por qué se le entrampó el asunto. Ahora el magistrado Manuel González Oropeza siente que las puede, y cuentan que se presenta como alguien muy cercano al presidenciable Enrique Peña Nieto, ya que le dio clases en la Universidad Panamericana. Lo cierto es que como al próximo presidente de ese tribunal le tocará sancionar la elección presidencial de 2012, aquello parece un auténtico río revuelto. Nomás falta ver qué pescadores saldrán con ganancia. (REFORMA, P. 10, OPINIÓN, F. BARTOLOMÉ)

Sobreaviso/ Certezas: buenas y malas/ René Delgado. Los vientos de marzo despejaron dudas. Hay, ahora, más certezas: algunas interesantes y esperanzadoras, otras lamentables e inquietantes. En su conjunto, perfilan un horizonte complejo y accidentado, en marco de la sucesión presidencial. Los precandidatos opositores a la Presidencia dejaron ver de qué están hechos. La fragilidad y la parcialidad asomaron el rostro en el instituto y en el Tribunal Electoral.

Los vientos borraron dudas, se llevaron oportunidades y polinizaron definiciones sin anticipar su fruto. Enrique Peña y Manlio Fabio Beltrones tomaron riesgos a lo largo de estas últimas semanas. Enrique Peña comenzó a ver que su aspiración presidencial no queda resuelta con la compra de más tiempo aire en televisión. Se le pescó con los manos en la masa o, si se prefiere, con las manos de sus colaboradores en las despensas electorales; con los ojos bien abiertos ante el descubrimiento de la reunión privada donde se cabildeaba una resolución del Tribunal Electoral a su favor; con asombro al ver salir, públicamente, en su defensa al abogado de la televisora" que cobija su pretensión. El panorama se ha despejado, pero no es el mejor. Los precandidatos deberían, al menos, consolidar la credibilidad y la imparcialidad del Instituto y del Tribunal Electoral. Sin esa certeza, la incertidumbre gobernará ahora y después. (REFORMA, P. 10, OPINIÓN, RENÉ DELGADO)

SÁBADO 26 DE MARZO DE 2011

Los pasos de los pesos/ Nuevo Senado, portento de ingeniería/ César Castruita. El autor comentó: “A quienes les lloverá duro es a los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal (sic) que han declarado públicamente que ellos son a quienes compete atender impugnaciones de partidos políticos nacionales y sus procesos internos y no a los tribunales de los estados. Para algunos especialistas, ello atenta contra el federalismo”. ¿Será que quieren controlar políticamente todas las elecciones y las impugnaciones de 2012? Se espera que al menos 16 entidades, incluido el Distrito Federal, se opongan al centralismo que se pretende establecer con el pretexto de que se ahorrarían gastos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, NACIONAL, CÉSAR CASTRUITA)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

Tribunal electoral confirma requisitos a nuevos partidos. El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) confirmó que las agrupaciones locales que pretendan convertirse en partidos políticos deberán tener un número de afiliados equivalente al 2% de la lista nominal en cada una de las delegaciones. Los magistrados del TEDF expusieron que así lo establece el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del DF. El pleno del Tribunal también anuló la elección de Coordinador de Enlace Territorial en San Francisco Tecoxpa Milpa Alta, por lo que ordenaron al jefe delegacional convocar a nuevos comicios en un plazo de 30 días hábiles, después de ser notificado. (EL UNIVERSAL, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

Vecinos decidirán el uso de \$706 millones. Por primera vez en la historia de la ciudad de México, mañana se realizará una consulta pública en las mil 815 colonias, barrios, unidades habitacionales y pueblos, para conocer el destino del 3% del presupuesto de las jefaturas delegacionales. La consulta pública de Presupuesto Participativo fue ordenada por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y en ella se determinará en qué se utilizarán alrededor de 706 millones de pesos que se emplearán en tres rubros: Obras y Servicios, Equipamiento e Infraestructura, y Prevención del Delito.

En los puntos de mayor concurrencia de cada unidad territorial se instalará un módulo para presentar hasta cinco proyectos por cada colonia, barrio, pueblo o unidad habitacional. El horario de votación será de las 11:00 a las 15:00 horas. En cada una de las mil 815 mesas receptoras de votos que se instalarán el domingo habrá un representante del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, ARTURO PÁRAMO)

SÁBADO 26 DE MARZO DE 2011

Presenta IEDF programa de difusión. Esta semana el Instituto Federal Electoral del Distrito Federal (IEDF) aprobó el "Programa de difusión de los materiales electorales para personas con discapacidad", que presentó la semana pasada ante el Consejo Consultivo y el Secretariado Técnico del Conadis. (EL UNIVERSAL, P. 8, DE LA REDACCIÓN)

Confunden consulta en el DF con la del Edomex. De la consulta ciudadana para decidir en qué gastar el 3% del presupuesto de cada delegación, que se realizará este domingo en la capital del país, los habitantes del Distrito Federal no están enterados. Por el contrario, algunos la confunden con la consulta que se realizará en el Estado de México para opinar sobre una posible alianza entre el PRD y el PAN para contender por la gubernatura. Vecinos de dos colonias, de dos delegaciones diferentes, de niveles socioeconómicos distintos, expresaron que no conocen sobre este ejercicio de participación ciudadana, a pesar de que a sus comunidades les hacen falta mejoras de todo tipo. (EL UNIVERSAL, P. 2, RAFAEL MONTES)

Estado de México

Encinas registra candidatura; Ebrard lo apoya. Alejandro Encinas Rodríguez, diputado federal perredista, se registró en Toluca como aspirante a la candidatura de su partido para competir por la gubernatura a disputarse el 3 de julio. Antes y después de su registro, ratificó que si el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT) y Convergencia no tienen la capacidad de unirse para postular a un solo candidato, difícilmente se podrá consolidar una opción de gobierno de izquierda. Por su parte, Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, confirmó que el jueves en la noche se reunió con Encinas para ratificarle su simpatía y apoyo, como militante del PRD, a su candidatura. Dijo que al PRI le preocupa la consulta, sino "no habrían puesto el domingo la cuestión de su posible candidato". (EL UNIVERSAL, P. 1, DE LA REDACCIÓN)

Desafia alcaldesa al PRI en Edomex. Azucena Olivares, presidenta municipal priísta de Naucalpan, insistió en que no se le descarte como aspirante a la candidatura del PRI al gobierno estatal, puesto que aún puede pedir licencia para ausentarse de su cargo y buscar la nominación. En tanto, Alfredo del Mazo y Eruviel Ávila, alcaldes de Huixquilucan y Ecatepec y aspirantes a abanderar al tricolor en esa elección, respectivamente, tampoco han tramitado en sus cabildos su licencia, requisito que marca la convocatoria del PRI estatal para apuntarse como precandidatos mañana domingo.

No obstante, los tres ediles tienen oportunidad de hacer dicha solicitud durante el transcurso de este sábado, ya que la convocatoria no implica la autorización de la licencia, sólo haberla presentado ante la Secretaría del ayuntamiento. (REFORMA, P. 2 Y 4, NORMA GARCÍA)

SÁBADO 26 DE MARZO DE 2011

Guerrero

Calderón aprueba gestión de Zeferino. Felipe Calderón, presidente de México, dijo al gobernador de Guerrero, Zeferino Torreblanca, que el próximo primero de abril puede dejar su encargo con la conciencia tranquila por haber cumplido con su deber de hacer política y construir el bien común en la entidad. Al acudir a inaugurar la edición 36 del Tianguis Turístico en Acapulco, el gobernador perredista que en seis días entregará el mando al aliancista y ex priísta Ángel Heladio Aguirre, dio las gracias al presidente Calderón porque los diferentes orígenes políticos y partidistas entre ambos no impidieron el trabajo a favor de Guerrero. (MILENIO, P. 22, LORENA LÓPEZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Atoran calidad educativa. Seis de los ocho procesos comprometidos en la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) para evaluar, mejorar y transparentar a los profesores están estancados o desaparecieron. Según los reportes mensuales de la ACE que publica la SEP, el Programa de Carrera Magisterial, que es un plan de estímulos económicos para los maestros basado en el desempeño de los mentores y en el de los alumnos, en la capacitación, en el nivel académico y en la antigüedad, sólo registra avances hasta 2008. Respecto al Concurso de Oposición para Directores de Escuelas de Educación Básica, con el cual los pedagogos, pueden escalar al puesto, registró avances hasta septiembre de 2009 y, posteriormente, "desaparece". El Sistema Nacional de Evaluación, proceso creado para calificar al personal docente y al alumnado, tampoco registra avances desde octubre de 2008. (REFORMA, P. 1, SONIA DEL VALLE)

Solicita Vásquez Mota equidad en la elección del PAN. Tras reiterar su interés por la candidatura presidencial del PAN, Josefina Vásquez Mota, diputada federal, aseguró que pidió a Felipe Calderón, presidente de México, que haya equidad en el proceso interno de selección. "He hablado con Felipe Calderón Hinojosa para decirle que voy a buscar la candidatura presidencial del PAN y lo único que le pedí fue que hubiera piso parejo para todos", enfatizó la legisladora y comentó que Gustavo Madero, dirigente nacional del blanquiazul, también garantizó equidad. "He tomado la decisión de contender por la candidatura, porque tengo enorme gratitud con el PAN que en el año 2000 me abrió las puertas justamente desde la ciudadanía", enfatizó. (UNOMÁSUNO, P. 8, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 26 DE MARZO DE 2011

Propone gobernador militarizar a ninis. Para César Duarte, gobernador de Chihuahua, la solución para evitar que los jóvenes ninis se involucren con el crimen es enlistarlos en el Ejército mexicano! El Mandatario priísta anunció que la próxima semana presentará una iniciativa en el Congreso de la Unión para que se reclute obligatoriamente, por al menos tres años, a los muchachos mayores de edad que ni estudian ni trabajan. De esta forma, aseguró Duarte, se evitaría que se integren a la delincuencia y a las pandillas, ya que, al estar inactivos, es más probable que se sumen a sus filas, como ocurre en Ciudad Juárez. "Esta propuesta es una transformación fundamental para romper las estructuras que desgraciadamente, se dan de forma natural. Es el caso de Juárez y muchas regiones del país", dijo. (REFORMA, P. 1, PEDRO BRIONES)

FCH agradece y reconoce la labor de los militares. Felipe Calderón, presidente de México, en su visita a los estados de Guerrero, Durango, Sinaloa y Nuevo León, entidades con presencia del narcotráfico, ha pedido transmitir a los militares sus felicitaciones y también su agradecimiento por su labor al enfrentar a la criminalidad. Los comandantes de las zonas y regiones militares ocupan lugares cerca del presidente Calderón Hinojosa, y han sido referencia en los discursos del mandatario en los últimos días. (EL UNIVERSAL, P. 5, JORGE RAMOS)

Buscó embajada evitar operativo. "Los mexicanos se pondrán rabiosos una vez que se enteren de esto", aseguró Darren Gil, entonces jefe de la Oficina para el Control del Alcohol, Tabaco y Armas de Fuego (ATF) en México, cuando el año pasado le preguntó a sus jefes cuándo iba a finalizar la operación Rápido y Furioso que permitió el ingreso a México de más de 2 mil armas de fuego. Darren Gil es el tercer miembro de la ATF en revelar detalles del plan encubierto y durante una conversación con la cadena estadounidense CBS confirmó que la operación se ejecutó a espaldas del gobierno mexicano y que sus superiores le dieron la orden expresa de no informar a México sobre el programa fallido. Gil, quien despachaba en la embajada de Estados Unidos en México también afirmó que su superior en Washington le mencionó que tanto Kenneth Melson, actual director general de la ATF, como otros funcionarios del más alto nivel del Departamento de Justicia (DOJ), que comanda Eric Holder, fiscal general estaban enterados de la operación. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, VÍCTOR SOLÍS)

Urge PGR a reforzar ministerios públicos para abatir impunidad. Arturo Chávez, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), urgió a fortalecer las instituciones ministeriales para contribuir a abatir la impunidad y consolidar así el papel del Ministerio Público en el restablecimiento del imperio de la ley. Al encabezar la reunión de Procuradores de Occidente 2011, celebrada en Querétaro, con la participación de ocho procuradores de justicia del mismo número de estados, a puerta cerrada, realizaron un balance sobre la materia de seguridad que se guarda en la región occidente del país, donde destacó que es importante que las procuradurías extiendan sus acciones, con el propósito de definir marcos regulatorios comunes y homologar la actuación ministerial. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 4, MARTHA ROMERO Y MANUEL CARVALLO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 26 DE MARZO DE 2011

Debe Cofetel abrir fallo contra Telmex. La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) deberá hacer pública una resolución dictada en agosto de 2010 en la que recomendó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) no otorgar a Teléfonos de México (Telmex) una nueva concesión para prestar servicios de televisión y audio restringidos vía satélite a nivel nacional. Hasta ahora la resolución del pleno de la Cofetel permanece bajo reserva por 12 años por decisión del Comité de información del propio organismo, bajo el argumento de que "contiene opiniones y recomendaciones que forman parte de un proceso deliberativo". El 9 de marzo, sin embargo, el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) determinó que la resolución se debe hacer pública porque el proceso deliberativo de la Cofetel ya concluyó y es distinto al proceso que lleva a cabo la SCT, donde se toma la decisión final sobre la solicitud. (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES)

RSF denuncia la desaparición de un periodista mexicano. La organización Reporteros Sin Fronteras (RSF) denunció hoy la desaparición del periodista mexicano Noel López Olguín, aparentemente secuestrado por un grupo armado. Olguín, colaborador de los semanarios locales de Veracruz "Horizonte" y "Noticias de Acayucan", así como del periódico "La Verdad", está desaparecido desde el 8 de marzo pasado, indicó RSF en un comunicado. RSF pidió a las autoridades de Veracruz que "movilicen al máximo sus recursos para encontrar" al periodista en un caso que "va a contrarreloj". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, EFE)

Selección de PRENSA
NACIONAL **2011**

Coordinación de Información y Medios